



Aktuelle Profildaten zur Internationalisierung

Die Pädagogische Hochschule Freiburg schneidet als kleine Hochschule ausgesprochen gut ab

Im März 2019 wurden die Profildaten zur Internationalisierung von Hochschulen, die vom Deutschen Akademischen Austauschdienst, der Hochschulrektorenkonferenz und der Alexander von Humboldt-Stiftung in Zusammenarbeit mit der Gesellschaft für empirische Studien erhoben werden, veröffentlicht.

Die Profildaten sind quantitative Kennzahlen zur Internationalität. Für die Erhebung werden Kennzahlen aus öffentlich zugänglichen Quellen verwendet, die jährlich erhoben werden.

Die Pädagogische Hochschule Freiburg (PH Freiburg) fällt in das Hochschulcluster „Kleine Universitäten (bis 20.000 Studierende)“. Damit steht die PH Freiburg mit einer Studierendenzahl von ca. 5.000 Studierenden im Vergleich mit größeren Universitäten, dies macht aber umso deutlicher, wie ausgezeichnet die Profildaten zur Internationalisierung der Hochschule sind. Im Ranking sind die 47 besten Universitäten aufgeführt.

Eine wichtige Kennzahl beim Thema Internationalisierung ist unter anderem die **Einwerbung von Drittmittel** bei europäischen Institutionen. Die Pädagogische Hochschule Freiburg steht auf **Platz 1** bei den gesamten Drittmiteleinahmen pro Professur. In Prozent ausgedrückt bedeutet dies einen Anteil von 46,4 % an den gesamten Drittmitteln.

Maßgeblich für dieses sehr gute Abschneiden sind folgende EU-Programme zu nennen:

Supporting mathematics and science teachers in addressing diversity and promoting fundamental values (MaSDiv)

Leitung: Prof. Dr. Katja Maas, Institut für Mathematische Bildung

Young Adults: Policies Supporting Young Adults in their Life Course

Leitung: Prof. Dr. Hans-Georg Kotthoff, Institut für Erziehungswissenschaft

Multilingual Higher Education in Europe: Cooperation for Innovation and the Exchange of Good Practices (MHEEB)

Leitung: Prof. Dr. Matthias Hutz, Institut für Anglistik

Auch bei den **internationalen Kooperationen** außerhalb des Erasmus-Programms nimmt die PH Freiburg einen ausgezeichneten Platz ein. Pro Professur sind 1,25 Kooperationen zu verzeichnen; die Hochschule steht damit auf dem **6. Rang** gemessen an den kleinen Universitäten bis 20.000 Studierende und macht damit deutlich, dass ein dichtes Netz an Kooperationen mit Partnern in Europa und darüber hinaus von großer Bedeutung für die Hochschule sind.

Bei der **Erasmus-Mobilität** (Auslandsstudium) im Erasmusjahr 2016 steht die Pädagogische Hochschule auf dem **11. Rang**. Die Kennzahlen geben jeweils den prozentualen Anteil der Erasmus-Geförderten gemessen an der Gesamtzahl aller Absolvierenden auf Bachelor- und Masterniveau wieder, d.h. 12 % der PH-Studierenden haben an einem Erasmusauslandsaufenthalt teilgenommen. Bezogen auf ein **Auslandspraktikum** – wieder gemessen an der Gesamtzahl aller Absolvierenden auf Bachelor- und Masterniveau – belegt die PH Freiburg **Platz 16**, d.h. 2,6 % der PH-Studierenden haben ein Auslandspraktikum absolviert.

Bezogen auf den **Austausch Erasmus-Gastlehrender** steht die Hochschule auf **Platz 12**: 12,7 % der PH-Lehrenden haben an einem Erasmus-Austausch teilgenommen, an die Hochschule kamen in diesem Rahmen 15,5 % ausländische Lehrende.

„Diese Profildaten zeigen die internationale Leistungsfähigkeit der Pädagogischen Hochschule Freiburg im Vergleich zu anderen Universitäten und machen deutlich, welchen hohen Stellenwert das Profilelement Internationalität an unserer Hochschule hat. Die Spitzenplätze in der internationalen Forschungskooperation, aber auch beim Austausch von Studierenden und Lehrenden zeigen, dass die Umsetzung unserer Internationalisierungsstrategie gut gelingt“, so Dr. Verena Bodenbender, die Leiterin des Akademischen Auslandsamtes der Pädagogischen Hochschule Freiburg.

Pädagogische Hochschule Freiburg
Presse & Kommunikation
Helga Epp M. A.
Tel. 0761/682-380
E-Mail: epp@ph-freiburg.de

Pädagogische Hochschule Freiburg
Dr. Verena Bodenbender
Akademisches Auslandsamt
Tel. 0761/682-553
E-Mail: bodenbender@ph-freiburg.de